

# NOTICIAS QUE TEALEGRAN

#### **EDITORIAL**



En esta nueva edición, llena de cambios y con un espíritu renovado, nuestra búsqueda de Robinson Crusoe nos ha llevado hasta Santi Flores. Artista albaceteño que ha llevado por todo el mundo su arte y el nombre de nuestra ciudad con orgullo. Además este año ha tenido la suerte de ser el pregonero de la Feria. Nos os perdáis nuestra entrevista, seguro que nos cuenta cosas que os sorprenderá. (Pag 5-6)

#### FERIA DE ALBACETE EN ASOCIACIÓN DESARROLLO

#### Klaus Wizner septiembre 2025

El 6 de Marzo de 1710 empezó la feria de Albacete, cuando Felipe V concede un privilegio de confirmación de la Feria albaceteña con carácter anual que habrá de celebrarse durante cuatro días en mes de Septiembre, coincidiendo con la virgen patrona Ntra. Sra. De los Llanos. Porque comenzó como un evento ganadero, pero a lo largo de los siglos ha evolucionado para convertirse en una de las ferias más importantes de España. Su origen se remonta a la Edad Media, cuando se celebraba en la calle de su nombre y en la ermita de la Virgen de Los Llanos. Con el tiempo, la feria se consolidó y se transformó en un evento cultural y turístico.

La Feria de Albacete 2025 ha tenido un éxito rotundo, con un total de 3,16 millones de visitantes. Este número representa un récord y refleja la gran afluencia de público de todas las comunidades autónomas de España, así como de países como Francia y Argentina.

Lo que más nos gusta a muchos compañeros de la Asociación Desarrollo son las atracciones, el bocadillo de tortilla de patatas, los miguelitos, ir por los redondeles, ir por el paseo de la feria, visitar el stand, hacer talleres de jabones en el stand y la comida del restaurante Trinos.

# **CULTURA**



#### **NUESTRA PASTORA**

Salvador González septiembre 2025

El 11 de septiembre y con motivo del gran abanico de conciertos que se han celebrado en nuestra feria, Pastora Soler actuó en la Caseta de los Jardinillos.

A eso de las diez de la noche, y con el público deseoso de ver a su cantante favorita, Pastora Soler apareció en el escenario vestida con un imponente vestido color rojo, digno de una gran diva (como es ella) y un pelo largo precioso.

No defraudó a nadie, ni ella ni su repertorio de canciones, no dejando ninguna de sus mas icónicas letras por descubrir.

"Quédate conmigo", "La mala costumbre", fueron las canciones más aclamadas y gritadas por el público. Que bien los pasamos y que ganas tenemos de volver a ver a "Nuestra" Pastora".

#### **PALOMA SAN BASILIO**

Salvador González septiembre 2025

Que elegante y que señora mas educada. Paloma San Basilio no es solo una cantante, y mira que canta bien, es un gran mito de nuestra sociedad y trasciende a más de una generación.

El día 10 de septiembre y en la Caseta de los Jardinillos, Paloma San Basilio ofreció un gran concierto, donde fans de todas las edades, desde adolescentes a personas mas mayores, disfrutaron unidos de las mejores canciones de esta gran artista. No sabemos si Argentina llora por ella, pero lo que está claro que Albacete llora de emoción cada vez que la ve.







# **CULTURA**



#### **EVENTOS CULTURALES OCTUBRE**

Klaus Witzner septiembre 2025

- **4 de Octubre:** Encuentro de Cultura Urbana: Un evento con competiciones de skate, talleres de breakdance, clases de telas aéreas, actuaciones musicales. Se celebra en las pistas de skate y cuenta con exhibiciones de baile.
- **Desde el 3 de Octubre:** Inicio de la programación de otoño de Cultural Albacete: Esta temporada cultural incluye teatro, danza, música y magia, además de las jornadas de periodismo.
- **Desde Octubre 2025 hasta Marzo 2026:** Curso de interpretación de cine: Un taller que se extenderá durante los meses de otoño e invierno.
- **Octubre:** Iniciación a la lengua de signos: Se ofrecen varias sesiones de este curso a lo largo del mes.
- 17, 18 y 19 de Octubre: Escalada en roca: Una oportunidad para practicar este deporte con actividades en roca.
- **25 de Octubre:** Evento escape room zombie: Un evento para vivir una experiencia inmersiva de terror.
- **31 de Octubre:** Pasaje del terror El Orfanato CJA: Una actividad especial para la noche de Halloween.
- **31 de Octubre:** Maquillaje de terror Halloween: Taller para aprender a crear los mejores maquillajes para Halloween.
- Albacete es música 2025: Una programación que se desarrollará a lo largo del año.
- **Club de Aventura:** Un programa de actividades para el otoño que tiene lugar los sábados desde el 27 de septiembre hasta el 20 de diciembre.





### **DEPORTE**



#### **MES DE CICLISMO**

Rubén García septiembre 2025

Este mes de septiembre ha sido muy especial para los amantes del ciclismo, ya que se han disputado dos de las pruebas más importantes del calendario ciclista.

La Vuelta ciclista a España se ha llevado a cabo desde el 23 de agosto hasta el 14 de septiembre, comenzando en Turín (Italia) y finalizando en Madrid. Por su parte, los mundiales de ciclismo en ruta, se han celebrado en Ruanda en el último fin de semana de septiembre, teniendo su prueba fianl el domingo 28.

La carrera de la vuelta ciclista a España, se ha visto salpicada por la polémica de la guerra de Gaza, habiendo múltiples manifestaciones que provocaron varios cortes y anulación de etapas desde el quinto día. El ganador de la prueba resulto ser Vingegaard, siendo su tercera victoria en una gran vuelta, después del Tour de Francia de 2022 y 2023. También es el primer ganador danés de la carrera española.

En cuanto al mundial celebrado en Ruanda, los resultados de los y las ciclistas españolas han sido realmente buenos, sobre todo y gracias al buen hacer de nuestras deportistas, que han conseguido medallas en todas la modalidades disputadas, destacando el oro conseguido por Paula Ostiz en la categoría sub23 y el bronce cosechado por Mavi García en categoría absoluta, dando un gran espectáculo y animando a todos y todas a iniciarse en el mundo de las dos ruedas.

También hacer mención especial al campeón masculino en ruta, que ha vuelto a ser Tadej Pogacar, el esloveno volvió a demostrar que es la gran figura del ciclismo actual.







# **BUSCANDO A ROBINSON CRUSOE**

#### **SANTI FLORES**

Juan, Reinaldo, Fran, Mª Ángeles septiembre 2025

**Buenas días, ¿Conoces lo que es el autismo?** Pues conozco a mucha gente porque he colaborado y he estado con vosotros en Desarrollo, me hicisteis las camisetas y bolsas para vender cuando inauguré mi exposición en el Altozano y en el museo municipal. Tengo una relación especial con vosotros desde hace muchos años.

¿Qué cosas importantes has hecho para ser tan conocido? Bueno, pues principalmente trabajar mucho, mis primeros años cuando era más joven estuve de músico en una banda, pero en los últimos años me he dedicado a hacer lo que me gusta y por suerte es una cosa que tiene mucha aceptación entre la gente, ya que el arte y los artistas es una cosa que está muy bien vista, pero al final somos personas normales que nos conocen por nuestro trabajo.

**De todas tus esculturas, ¿Cuál es tu favorita?** Para mi la mejor siempre es la última que hago, las otras no es que no me gusten, pero como siempre las estoy viendo pues acabo por no darles importancia. Luego hay otras que de tanto que me gustan, acabo tirándolas a la basura, (risas), pero normalmente la que me gusta es la última.

¿Cuándo expones una obra nueva, sientes miedo o vergüenza? Sí, miedo siempre, me pasa siempre con todo, al principio me gusta mucho y estoy muy animado, pero cuando falta poco para exponer me entra miedo a pensar si va a gustar, si es lo que quería hacer o si le falta algo por terminar, siempre tengo el mismo paso, de la ilusión paso al miedo del final. En cuanto a la vergüenza no, las cosas pueden estar bien o mal, siempre orgulloso de lo que voy a hacer.

¿Qué te gusta más, el proceso de creación o ver tus obras expuestas? A mí lo que me gusta realmente es estar en el estudio, luego para dar visibilidad al trabajo hay que buscar exposiciones y exponer tus obras. A lo mejor, quizás realizo una exposición al año, pero realmente lo que me gusta es el proceso de creación y plasmar las ideas del taller. Si pudiese trabajar sólo en el taller, haría sólo eso. Pero es importante también mostrarte y vender algunas para poder vivir de este trabajo que es lo que más me gusta.

¿En qué museo te gusta exponer? Yo creo que el museo en el que más me gustaría ver mi obra es el MOMA de Nueva York u otros parecidos como es el Reina Sofía, pero realmente ver una obra en el MOMA de Nueva York es lo que más orgulloso me haría sentir.

# BUSCANDO A ROBINSON CRUSSOE



¿Te gustan los muñecos playmobil? Pues la verdad que cuando yo era pequeño, era una cosa importante y si te compraban el barco pirata eso era una cosa maravillosa. De pequeño me gustaba jugar con ellos, les cambiaban el pelo, les cambiaban de ropa, les pintaban la cara.

¿Cuál es tu película favorita? A mí la que me gusta mucho, que la he visto un montón de veces, es la saga de El Padrino. La que más, sobre todo la dos, pero bueno la uno y la tres también me gustan mucho.

¿Te gustan los animales? Me gustan mucho los animales, pero lo que no me gusta es tenerlos en casa, tuve un perro muchos años y cuando se hizo mayor tuvimos que despedirnos de él, me resultó muy triste y hemos decidido nunca más tenerlos en casa, así que me gustan mucho, pero verlos en libertad. En casa tengo a mi hija que es un gran animal (risas).

¿Te has subido a la noria y te has comido un chori morci en la feria? Pues a la noria no me he subido nunca, porque no me gustan las atracciones, me mareo mucho, sé que la noria es algo muy icónico de Albacete, pero ni me he subido ni creo que me vaya a subir. Chori morcis me he comido muchos, quizás uno al día (risas).

¿Cómo viviste el apagón general? Pues fíjate, ese día tenía una entrevista con Castilla- La Mancha Televisión, estuvimos esperando la luz, pero al final no pudo ser, pero la viví tranquilo, con algo de preocupación por mis padres, que ya son mayores, pero en general con tranquilidad, me compré una radio de esas pequeñas y escuché los informativos en casa.

¿Eres Robinson Crusoe? La verdad es que me gusta la soledad, pero la soledad digamos que la soledad activa. Que haya gente y que pasen cosas a mi alrededor, no me gustaría vivir en un pueblo o en medio de una montaña, me gusta encontrar los momentos de soledad y emprenderme en aventuras como parte de mi trabajo. Así que en cierto modo es lo que le pasaba a Robinson Crusoe.





# **DESARROLLO**

#### **TALLERES EN VIVO LA FERIA**

Ana Belén Verdejo septiembre 2025

Durante los días de feria, no solo hemos tomado churros, Miguelitos, o nos hemos montado en las atracciones. También hemos trabajado y hemos sacado nuestros talleres a la feria.

La gente a podido disfrutar con nosotros a la vez que hemos podido mostrar nuestras habilidades y creatividad. Talleres de chapas, cerámica, pintura en tela han sido los talleres que las personas que por nuestro stand se han pasado han podido disfrutar. Muchas gracias por participar y mostraros tan cercanos.



Conocemos a : ANA LOZANO

### EL DIVÁN DE MªÁNGELES

MªÁngeles Candel septiembre 2025

#### 1. Hola Ana ¿Cómo estás?

Hola Mari Ángeles estoy muy bien.

#### 2. ¿Desde cuándo estas en Desarrollo?

Estoy en Desarrollo desde casi el principio , unos años 21 aproximadamente. ¡Cómo pasa el tiempo!

#### 3. ¿En qué recurso trabajas?

Yo me encargo junto con Yolanda de ver un poco como funcionan todos los recursos de la asociación

#### 4. ¿Cuáles son tus funciones?

¡Tengo muchas! Principalmente pongo en marcha los proyectos de la asociación, y procuro que todo lo que necesiten las familias y personas autistas poco a poco se lo podamos ofrecer desde Desarrollo.

También crear servicios nuevos e intentar que los de ahora funcionen bien . Por ejemplo ¿Tú estas contenta en la vivienda? pues hace unos pocos años no existía y trabajamos muy duro para que fuera posible para vosotros, ahora el siguiente reto es que haya una vivienda de chicas y muchas más cosas.

#### 5. ¿Te gusta la moda de otoño?

Si , pero me gusta más la de verano , el otoño y el invierno son muy largos y hay demasiados días para llevar la ropa de otoño.





# **CURIOSIDADES HISTÓRICAS**

#### La escultura renacentista en España

Pablo Martínez septiembre 2025

Aunque recibió influencia italiana, la escultura española fue esencialmente religiosa y buscó plasmar sentimientos intensos a través de los personajes antes que mostrar una belleza ideal.

Las esculturas solían ser de madera policromada y dorada. Muchas formaban parte de retablos que narraban la vida de Jesús, la virgen o santos y santas. El mármol solía emplearse en las tumbas y el bronce en algunos retratos como el de Carlos V y el Furor obra de los escultores italianos Pompeyo y León Leoni.

Entre los escultores sobresalió Alfonso de Berruguete, que esculpió por ejemplo, el sacrificio de Isaac y San Sebastián, obras con figuras alargadas, posturas forzadas y expresiones forzadas.





SUBMARINO PERAL

El Peral fue un prototipo de submarino con propulsión eléctrica, realizado según un proyecto de Isaac Peral, botado en 1888 y construido en el Arsenal de La Carraca, en San Fernando (Cádiz). Es el primer submarino totalmente eléctrico del mundo, equipado con Actualmente torpedos. encuentra conservado casi en su totalidad en el Museo Naval de Cartagena, Región Murcia.





# **MODA**

#### MODA CON VESTIDOS LARGOS

MªÁngeles Candel septiembre 2025

Con el cambio de estación empezamos a ponernos vestidos largos de la nueva temporada de otoño. Este año se llevarán los tejidos de lana en tonos neutros como gris, negro y blanco invernal ,mientras que los colores vibrantes añaden un toque moderno.

El cuero se mantiene en tendencia, especialmente en colores como negro, marrón y vino.





# **MÚSICA**



#### **CONOCIENDO A ZAZ**

Daniel Martí, septiembre 2025

Isabelle Geffroy ,también conocida artísticamente como Zaz es una cantautora de origen francés de 45 años que fusiona la canción francesa con el gypsy jazz.

Se hizo famosa por su canción "je veux" lanzada en el año 2010.

Ha colaborado con artistas españoles como Pablo Alborán con la canción *"sous le ciel de Paris"* 

En la gira de este año 2025 promociona su nuevo álbum "Sains et saufs" e incluye varias fechas en España y otros países europeos, con conciertos en los meses de noviembre y diciembre en ciudades como Sallent de Gállego, Roses, Sitges, Valencia, Marbella y Barcelona. Otros conciertos confirmados para octubre, noviembre y diciembre de 2025 se extienden por países como Luxemburgo, Francia, Bélgica y Alemania

#### **CANCIONES RECOMENDADAS**

- Je veux
- Je pardonne
- Sous le ciel de Paris
- Sains et saufs





# CINE, SERIES Y ENTRETENIMIENTO

#### **CARTELERA CINE**

Miguel del Egido septiembre 2025

"Solo Javier" Sartorius Milans Del Bosch de la aristocracia madrileña, joven, guapo y tenista; mas, teniendo éxito en USA, padece vacío existencial. con Tomás Farrell, director Josep Mª Anglés//

Rita es la menor de la familia y está hasta el gorro de tanto celular. En el pueblo de la abuela una pitonisa le concede un deseo: que desaparezcan los móviles; a la vuelta son abduccidos en perro que no ladra, el deseo de Rita se ha concedido, mas no de la forma que pretendía pues están en la Reconquista. Ernesto Sevilla, Alexandra Jiménez director MarOlid//

"Materialistas" Lucy es una joven casamentera k une solteros pareja perfecta y chida. Se encuentra en un triángulo Harry financiero, y John su exnovio actor.

Chris Evans, Dakota Johnson>>>Celine Song

"Romería" Marina(18) adoptada desde pequeña viaja a Vigo para encontrarse con la familia de su padre biológico. Giada por el diario de su madre y su primo, descubrirá las heridas familiares y revivir los fragmentos de unos padres sin recuerdos. Tristán Ulloa, Llucia Ga Torras>>> Carla Simón





# VIDEOJUEGOS, MANGA Y JUEGOS DE MESA

# <u>Blasphemous: el videojuego español inspirado en la Semana Santa</u>

Joaquín González, Tomás Monsalve. septiembre 2025

Hoy damos visibilidad a un juego hecho en España e inspirado en una tradición muy antigua como es la Semana Santa

Este juego nos introduce un escenario enorme basado en tierras andaluzas donde esta tradición se vive con mucha pasión, también el personaje llamado EL PENITENTE debe de expiar para lo que es el sus propios pecados y castigos los cuales en cada zona habrá referencias a pasajes de la semana santa tales como jefes a los que enfrentarse, objetos que recoger y sobre todo armas y pasajes que guardan mucha historia. cristiana y la devoción

Cabe destacar que este juego ha logrado vender millones de copias y gustar mucho al publico, aunque la temática misma es adulta y oscura, pretende reflejar una aventura expuesta a la vida



#### **EL CHINCHÓN**

Joaquín González, Tomás Monsalve. septiembre 2025

Seguimos con los juegos de baraja española , en este caso sería el chinchón.

Al iniciar la partida se establece un número de puntos al que se jugará la misma. Los jugadores que sobrepasen estos puntos van siendo eliminados. Se juega a tantas manos o juegos parciales como sea necesario hasta que sólo quede un jugador tras eliminar a todos sus rivales.

Por sorteo se decide quién es el primero que reparte.

El jugador que reparte barajará el mazo y lo dará a cortar al que está situado a su izquierda, tras lo cual distribuirá siete cartas a cada jugador de una en una comenzando por el que está situado a su derecha y siguiendo en este mismo sentido.

Se deben repartir 7 cartas por persona y se deberá descubrir la siguiente del mazo y dejarla visible en el centro del tapete, al lado del resto del mazo, que dejará boca abajo Las maneras de hacer grupos de cartas especificas son las siguientes:

- Con dos grupos de cartas (uno de tres y otro de cuatro) será -10.
- Con una escalera de siete cartas con dos comodines será -25.
- Con una escalera de siete cartas con un comodín será -50.
- •Con una escalera de siete cartas sin comodines (chinchón) ganará la partida directamente.

Para resumir el juego se pacta un número de puntos el que sobrepase esos puntos se puede renganchar, el objetivo es pagar menos cartas o hacer los emparejamientos de cartas ya descritos.



### **PASATIEMPOS**

#### SEGURIDAD VIAL

Mario Fuentes . septiembre 2025



¿Recuerdas el examen de conducir?, en esta sección te volveremos a examinar. Todos los meses propondremos una pregunta sobre normas de tráfico, haz memoria y rememora tus viejos tiempos.

¿Cuál es el significado de la señal que aparece en la imagen?

- **A)** Que la velocidad recomendada es de 20 km/h, pero se puede superar si no hay tráfico.
- **B)** Debes adaptar la velocidad y no superar los 20 km/h.
- **C)** Que solo los vehículos pesados deben respetar el límite de 20 km/h.

Debes adaptar la velocidad y no superar los 20 km/h

#### **TIRA CÓMICA**

Andrés Jiménez septiembre 2025



NO OLVIDES QUE PUEDES SEGUIRNOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES Y DESCARGAR
TODAS NUESTRAS EDICIONES EN NUESTRO KIOSKO VIRTUAL. PASATE POR: